

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Carambola deja 2 muertos"
	"Revuelta en Tula deja 30 detenidos"
	"En riesgo más de 21 mil hectáreas por sequía"
	"Chocan granaderos y activistas hay 30 detenidos"
	"Agua para riego, sólo por 20 días"
	"Prensas del estado Niveles críticos"
	"Cae delegada federal, inició "purga" azul"
	"Prensas de Hidalgo, con agua sólo para 20 días"
	"Agobia sequía al campo hidalguense: Conagua"
	"Temen Carrera de armamento con narco"
	"Castiga violencia a 68% de negocios"

INSTITUCIONAL

Milenio-IEE aprueba planillas en braille para su uso durante elecciones: La elección para presidentes municipales en Hidalgo contará por primera ocasión con planillas en braille. Durante la primera sesión extraordinaria del mes de junio, aprobaron el dictamen mediante el cual habrá 8 modelos de boletas a utilizarse en la elección ordinaria de Ayuntamientos 2011. Además, acordaron que el número de boletas a elaborar será equivalente al número de ciudadanos inscritos en el listado nominal de electores. En un hecho inédito en el estado de Hidalgo, mediante el citado dictamen fue aprobada la elaboración y utilización de plantillas en braille para la jornada electoral del próximo 3 de julio. De esta forma, cada mesa directiva de casilla contará con una plantilla en braille, mediante la cual los ciudadanos con discapacidad visual inscritos en el listado nominal de cada casilla, podrán ejercer su derecho al voto de manera libre, individual y secreta. También fueron aprobados dos dictámenes más relativos a sustituciones de candidatos. Las sustituciones son las siguientes: por el Partido Revolucionario Institucional, Araceli Ramos López, candidata propietaria a Quinto Regidor de Tlahuelilpan, sustituye a Miriam Olguín. **(Redacción, pág. 10)**

Criterio-Aprobó el IEE boletas, y una plantilla Braille: Por primera ocasión, los invidentes podrán sufragar sin necesidad de ser apoyado por otra persona, al programarse la adquisición de unas plantillas en lenguaje Braille, que les permitirá identificar al partido u alianza de su preferencia. Por primera ocasión, los invidentes podrán sufragar sin necesidad de ser apoyado por otra persona, al programarse la adquisición de unas plantillas en lenguaje Braille, que les permitirá identificar al partido u alianza de su preferencia. Francisco Ortega Sánchez, secretario general informó a Criterio que durante una sesión extraordinaria celebrada ayer al mediodía, fueron aprobadas la adquisición de esas plantillas, que serán distribuidas una en cada una de las 3 mil 446 casillas, y que será prestada a los invidentes que conozcan el sistema Braille de lectura. Junto a ello, se aprobaron los modelos de boletas a utilizarse durante la jornada. De acuerdo con el coordinador de Organización Electoral, César Islas Lara, son ocho los modelos que fueron encargados a la empresa Litho Formas, las cuales contemplan las distintas combinaciones entre las tres coaliciones y los partidos que participaran en lo individual. En total serán casi dos millones de boletas las que se mandarán a imprimir, que es el mismo número de inscritos en el listado nominal. A su vez, fue aprobado que José Ordaz Pérez nominado como candidato de la alianza

Poder con rumbo en San Agustín Metzquititlán luego que la alcaldía le extendió su constancia de vecindad que le había negado, pese a haberse desempeñado ya como presidente municipal. **(Jorge Martínez, pág. 05)**

El Reloj-IEE imprimirá boletas en braille: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) acordó imprimir 3 mil 446 plantillas en braille para cada una de las casillas que se instalarán el día 3 de julio en la renovación de ayuntamientos, con el objetivo de que las personas invidentes puedan emitir su voto sin la ayuda de un tercero, los consejeros electorales acordaron mandar a hacer plantillas tipo braille con los ocho distintos tipos de boletas electorales que se utilizarán el día de la jornada electoral. Asimismo, en la casilla donde se deposita el voto, habrá una leyenda en lenguaje braille que diga "deposita aquí tu voto", toda vez que según datos del último censo de población y vivienda más de 30 mil hidalguenses son invidentes, dicho por la consejera electoral, María de Jesús Hernández. Por otro lado, el consejo general del IEE aprobó la impresión de 8 distintos tipos de boletas que serán utilizados el día de la elección, de las cuales se imprimirán un total de un millón 908 mil 364, cifra que corresponde al número de ciudadanos registrados en la lista nominal. Entre los 8 modelos de boletas electorales que se imprimirán, se encuentra aquel de los municipios donde sólo participan las 3 coaliciones, es decir, contendrá tres logotipos; pese a que en algunos lugares la alianza Poder con Rumbo no registró candidato, el consejo electoral acordó incluir el logotipo con la leyenda "no registró candidato". Ejemplo el municipio de Atitalaquia. Asimismo, se aprobó la sustitución de candidatos en San Agustín Metzquititlán, en donde la alianza Poder con Rumbo cambió a Felipe Osorio González por la persona de José María Ordaz Pérez, a quien cabe mencionar se le había negado la constancia de residencia por parte de Ayuntamiento y luego le fue otorgada hasta por 6 años. El PRI sustituyó al regidor número cinco en el municipio de Tlahuelilpan Miriam Olguín Martínez. **(Verónica Ángeles, pág.3)**

Síntesis-IEE aprueba boletas para invidentes: El día de ayer, en la primera sesión extraordinaria del mes de junio. Fue aprobado en un dictamen mediante el cual se aprueban los ocho modelos de boletas a utilizarse en la elección ordinaria de Ayuntamientos 2011; el número de boletas a elaborar será equivalente al número de ciudadanos inscritos en el listado nominal de electores. Asimismo, y como un hecho inédito en el estado de Hidalgo, fue aprobada la elaboración y utilización de plantillas en braille para la jornada electoral del próximo 3 de julio, como ya lo habíamos anticipado en la edición del pasado lunes. De esta forma, cada mesa directiva de casilla contará con una plantilla en braille, mediante la cual los ciudadanos con discapacidad visual podrán ejercer su derecho al voto de manera libre, individual y secreta. **(Redacción, pág.6)**

El Independiente-Aprueba IEEH plantillas en Braille: En un hecho histórico para la democracia en este estado, en sesión extraordinaria del Instituto Estatal Electoral local (IEEH) se aprobó el dictamen que permite elaboración y utilización de plantillas en sistema Braille para la jornada electoral del 3 de julio, cuando se renovarán 84 alcaldías. Cada mesa directiva de casilla contará con una plantilla en Braille para que personas débiles visuales y ciegos puedan emitir su voto de manera libre, individual y secreta. Asimismo, fue aprobado dictamen mediante el cual ocho modelos de boletas a utilizarse en la elección ordinaria de ayuntamientos 2011, y se acordó que el número de boletas a elaborar será equivalente al número de ciudadanos inscritos en el listado nominal de electores. Avalan sustituciones: Por otro lado, el IEEH aprobó dos dictámenes relativos a sustituciones de candidatos para la jornada. El primero se aprobó al Partido Revolucionario Institucional, al sustituir a Miriam Olguín Martínez, quien era candidata propietaria a quinto regidor del municipio de Tlahuelilpan. Ahora su lugar será ocupado por Araceli Ramos López. Y el segundo fue aprobado a "Poder con rumbo", que sustituyó a Felipe Osorio González como propietario a presidente municipal de San Agustín Metzquititlán para que sea José María Ordaz Pérez. **(Miguel Ángel Carrasco, página 07).**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Organismos civiles vigilan las elecciones municipales: Al menos 40 organizaciones de la sociedad civil vigilarán el proceso electoral en los 84 municipios de Hidalgo para evitar compra y coacción de votos, así como irregularidades en los topes de campaña y en las urnas el día de los comicios, informó la Red Unida de OSC de la entidad. Con el lema Yo sí voto y exijo, las organizaciones ciudadanas lanzaron una campaña en la que se invita a la sociedad a ejercer sus derechos civiles y políticos de manera plena. En conferencia de prensa, algunos representantes de la Red Unida rechazaron las campañas sucias y de odio, la violencia electoral y la compra del voto en las elecciones municipales del tres de julio, por lo cual vigilarán el desenvolvimiento de los candidatos a alcaldes en gran parte del estado. Beatriz Camacho, directora ejecutiva de Alianza Cívica, señaló que observarán los procesos electorales en los estados de Baja California Sur, Guerrero, Coahuila, Estado de México, Nayarit, Michoacán e Hidalgo, donde se llevarán a cabo elecciones este año. Aunado a la campaña de información al electorado, las organizaciones civiles tendrán presencia en las casillas el día de la elección. Además, la campaña va dirigida no solamente a los procesos electorales, sino al seguimiento de los trabajos de funcionarios públicos que resultaron electos. "Brindaremos herramientas que permitan a la ciudadanía dar

vigilancia, dar propuestas y saber si ese representante cumple. **(Misael Zavala, pág. 10)**

Milenio-Arturo Williams, investigado por actos vandálicos por PGR: Aún bajo la investigación de la Procuraduría General de la República (PGR) por supuestos actos vandálicos en la Ciudad de México, el candidato de la coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) a la presidencia municipal de Zimapán, Arturo Williams Trejo, dio a conocer su plataforma de campaña que gira en torno a cinco polos de desarrollo. Ayer, el aspirante perredista todavía acudió a la PGR a una audiencia junto con los policías que lo culpan de agresiones desde el pasado 27 de enero. Ya en campaña proselitista, el también líder de la asociación Todos Somos Zimapán (TSZ) dijo que el desarrollo económico, ecológico y social es el primer rubro en que va encaminada su campaña. A su parecer, tienen que trabajar para que el agua potable del Venero del Infiernillo sea para abastecer a toda la ciudadanía. El segundo punto es la educación para todos, con el apoyo con útiles, uniformes y zapatos sin costos para los alumnos que más lo necesiten; el tercero irá encaminado a generar un bienestar común a la ciudadanía. En materia de salud se tiene contemplada la construcción del Hospital de especialidades y la lucha en contra de la construcción de un basurero de desechos tóxicos. Como última propuesta, declaró que se deben unir a las localidades de Zimapán. **(Misael Zavala, pág. 10)**

Milenio-“No estamos confiados por la visita de MAO”: Eleazar García: El candidato por la coalición “Juntos por Hidalgo” (PRI-Panal-Verde), Eleazar García Sánchez aseguró que tras la visita de apoyo del ex gobernador, Miguel Osorio Chong, no se confía en ganar las elecciones del próximo 3 de julio, por lo que continuará realizando campaña en barrios y colonias de la capital del estado. El ex presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo dijo que la visita del ahora delegado del PRI en el Estado de México, fortalece su campaña con la aportación de sus conocimientos y experiencia. “Sin duda su presencia fortalece, siempre su experiencia, sus conocimientos que se puedan compartir serán importantes, pero el estar confiado no, siempre hemos pensando que podemos hacer las cosas diferentes y aprovechar lo que bien se ha hecho y lo que no habrá que modificarlo y a eso venimos. Soy un candidato ciudadano, sin ninguna trayectoria pública y que me queda claro que ahora represento a un grupo de la sociedad y de la estructura y que la suma de los dos nos dará la victoria contundentemente el próximo 3 de julio”, declaró el aspirante a Casa Rule. García Sánchez calificó como importante la visita y la muestra de solidaridad del ex gobernador, ya que dijo que con ello se demuestra que la mayor fortaleza del Partido Revolucionario Institucional es la unidad. “Me deja claro que la mayor fortaleza de nuestro partido es la unidad, que el ex gobernador muestre su solidaridad hacia nosotros, hacia el equipo y hacia mi persona es algo que agradezco mucho y sabedores del cariño que le tienen a él, sin duda es muy importante que muestre su apoyo”, dijo. Señaló que ser una persona joven y diferente a las que comúnmente representan a los partidos en procesos electorales, ha sido bien recibido por los habitantes de la capital, quienes le han demostrado su apoyo durante los recorridos por colonias y actos de campaña. “Nos hemos sentido muy bien, la verdad es que nos ha recibido muy bien la gente, el que vean un rostro diferente, que vean a una persona más joven de lo acostumbrado, pues la verdad que lo han recibido muy bien y estamos muy entusiasmado por todas las muestras de cariño que hemos recibido de la gente”. En su tercer día de campaña, el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Nueva Alianza (Panal) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) realizó recorridos y se reunió con habitantes de las colonias de San Javier y San Miguel Cerezo, además de reunirse por la tarde y noche con empresarios de Pachuca. **(Jonathan Collazo, pág. 11)**

Milenio-Gloria Romero promete impulso a comerciantes: La candidata a la presidencia municipal de Pachuca, Gloria Romero León se comprometió a impulsar al comercio local de la capital del estado si es que es electa como alcaldesa en las elecciones del 3 de julio. En su tercer día de campaña proselitista, la aspirante a la alcaldía por la coalición “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD) se reunió con comerciantes del mercado Revolución donde dio a conocer sus principales propuestas en materia de comercio local, además adelantó que de llegar a encabezar la Casa Rule regresará el programa “Miércoles Ciudadanos”, que contempla escuchar las propuestas de la ciudadanía. Romero León recorrió algunas calles capitalinas en las que informó sobre sus propuestas de campaña. Hasta el momento los capitalinos han expuesto sus principales demandas sobre servicios públicos, empleo y salud. “Tenemos una oferta sobre la simplificación de los trámites de apertura de nuevos negocios en Pachuca pues si bien la inversión foránea es importante, el Gobierno deberá privilegiar al comercio local”, indicó. Desde sus primeros eventos públicos, la candidata de la alianza opositora al PIR, indicó que unas de las principales preocupaciones es combatir los altos índices de desempleo que padece la capital de Hidalgo mediante un amplio proyecto de incentivación de los pequeños comercios de la ciudad. “A través de este plan, la administración logrará la creación de empleos derivado del crecimiento de los comercios ya establecidos en Pachuca y la creación de nuevas pequeñas empresas que, a su vez, otorgarán trabajo a la ciudadanía que lo requiera”, aseveró. La aspirante de extracción panista, también recorrió una de las principales rutas de transporte público, en esta ocasión, en

la que va del Panteón Municipal hacia el centro de la ciudad. En cuanto al "Miércoles Ciudadano", Romero León dijo que regresará este programa al ayuntamiento capitalino, tal como lo realizó su esposo José Antonio Tellería en la gestión panista de 2000-2003 de Pachuca. "La ciudadanía tendrá de nueva cuenta audiencias públicas y directas con la presidencia, logrando la resolución de las problemáticas de la ciudad y su gente", explicó. De nueva cuenta, hizo un llamado al candidato del PRI, Eleazar García para que acepte el debate público, en el que la ciudadanía pueda conocer las propuestas de los tres aspirantes a la Casa Rule, así como las alianzas que se disputarán la presidencia municipal. **(Misael Zavala, pág. 11)**

Milenio-Lanzan una campaña en contra de candidato: Los detractores del candidato del PRI a la presidencia de Tula, Jacobo Allende, auguran que el abanderado tendrá una contundente derrota en los comicios del 3 de julio próximo. En un correo electrónico masivo titulado "Quién es Jacobo Allende", los críticos del priísta señalan que "desde hace 18 años, la pretensión de Allende ha sido obtener un cargo de elección popular, ya sea presidente municipal, o bien diputado federal o local". Dicen que debido a su persistencia ha podido "chantajear sin ningún merito partidista, ni capital político varios puestos y posiciones en el gobierno estatal, como coordinador regional, juez de primera instancia, magistrado en el tribunal superior de justicia, director Jurídico y recientemente, secretario general municipal" Señalan que su candidatura se debe a los oficios del último "dinosaurio" priísta y actual secretario de gobierno Fernando Moctezuma. "Su campaña política-electoral está marcada por la duda y el temor de la derrota, pues se considera que ya no es su momento, cuando su actuación como Secretario General Municipal no fue relevante y efectiva" Así mismo, califican su discurso como "muy sobado, antiguo y aburrido" además de que la gente que lo acompaña es muy mal vista por el electorado". **(Ramsés Salanueva, pág. 13)**

Criterio-PT activará brigadas de vigilancia para los delegados federales: *Los senadores del PT y Convergencia, Ricardo Monreal y Luis Walton respectivamente, aseguraron que se pondrán en marcha la operación de brigadas para vigilar a delegados federales y buscar pruebas de que están incidiendo en el proceso...* Los senadores del PT y Convergencia, Ricardo Monreal y Luis Walton respectivamente, aseguraron que se pondrán en marcha la operación de brigadas para vigilar a delegados federales y buscar pruebas de que están incidiendo en el proceso electoral del estado. En conferencia de prensa y cuestionados sobre las pruebas que hasta el momento han recabado en cuanto a la posible intervención de delegados en el proceso electoral, el senador por Convergencia primero señaló que las pruebas son difíciles de recabar, posteriormente que éstas aún no se tenían, para luego corregir que éstas se darán a conocer en su oportunidad. Por su parte, Ricardo Monreal señaló que a las campañas de los candidatos de la coalición Poder con rumbo se sumará Morena en franco apoyo a estos, así como adelantó que estará acudiendo a la entidad el político tabasqueño López Obrador para brindar su respaldo a los candidatos de la alianza que se conformo en el estado. También aseguraron que buscarán que el PRD retorne el rumbo y se sume nuevamente a la izquierda y no a alianzas con el PAN. Por su parte, el candidato de PT-Convergencia a la alcaldía de La Reforma respondió a la pregunta de si pudiera considerarse falta de congruencia el que en tan poco tiempo haya desfilado por varios institutos políticos que este cambio obedecía a que eso es lo que haría "un ciudadano responsable". **(Emmanuel Rincón, pág. 05)**

Criterio- Vive Hidalgo "purga" de delegados federales, dice Fayad: Una "purga" de delegados federales es la que se vive en Hidalgo luego de que muchos de ellos no apoyaron las estrategias de Acción Nacional y del gobierno federal en el proceso electoral pasado, señaló el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses. De acuerdo con el dirigente y diputado federal del tricolor, esto ocurre "como anuncié oportunamente a los medios de comunicación en noviembre pasado", cuando Fayad dio a conocer una lista de funcionarios federales que perderían sus cargos. Fayad Meneses dijo que como prueba de ello "ya fue destituida la delegada en Hidalgo de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, María Luisa Gabriela Lugo Medina, para integrar a la delegación a un operador albiazul, al igual como ocurrió con el delegado de Sedesol". Ante dicha situación, Omar Fayad aseguró que el Partido Revolucionario Institucional estará atento a cualquier movimiento que exista en las dependencias federales que se localizan en el estado, esto en consecuencia a que los delegados no abonaron a la campaña panista de la contienda electoral de 2010. "El tiempo me dio la razón; el PRI vigilará de cerca para denunciar a los panistas de cepa que llegarán a ocupar esos puestos", determinó Fayad Meneses. En noviembre de 2010 la dirigencia estatal del PRI reveló su determinación de denunciar ante la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), las pretensiones del Comité Directivo Estatal del PAN, de destituir a 18 delegados federales en Hidalgo, por no haber apoyado la campaña proselitista de Xóchitl Gálvez al gobierno de la entidad. Omar Fayad Meneses señaló en conferencia de prensa que era del dominio público que el presidente del Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador, encabezaba una "purga" entre los panistas, tal como se hizo público a través de diversos medios de comunicación, que incluso divulgaron la lista de los funcionarios que el PAN pretendía destituir y los nombres de los militantes de su partido que fueron propuestos para asumir esos

cargos. (Redacción, pág. 05)

Criterio-Usan Twitter para hacer un proselitismo digital: Los avances tecnológicos han obligado a la clase política a incursionar en dispositivos como el twitter para aprovechar una gran posibilidad de comunicación inmediata. En estos momentos, cuando Hidalgo se encuentra bajo el asedio de las campañas políticas, los aspirantes buscan, a través de esos mecanismos, hacer llegar su mensaje de manera pronta a lo que han denominado las redes sociales. Durante una visita a los twitter de los aspirantes a las presidencias municipales, sin importar el partido político, encontramos una mayor actividad por parte de las mujeres. Una carrera pareja sostiene Gloria Romero, la candidata panista por Pachuca, que llegó anoche a los mil mensajes o tweets; con Oralia Vega, la candidata priista de Tulancingo, que dentro de su interactividad con las redes sociales alcanzó los 974 mensajes. Aunque en el número de seguidores sí existe una notable diferencia, pues la abanderada priista tiene mil 440 seguidores, por los 890 que contabilizó la que encabeza la alianza Hidalgo nos Une. En los dos casos, tienen cuentas alternas en donde promocionan sus respectivas campañas políticas, las cuales ya se encuentran más enfocadas a la propagación de sus ideas y planteamientos. Aun cuando su cuenta de twitter es más reciente, Eleazar García Sánchez, el candidato del tricolor por Pachuca, ya alcanzó 775 seguidores y en mensajes, que han sido muy activos a partir de su destape, ya alcanzó los 225. Ya los números son menores en cuanto a los candidatos de Mineral de la Reforma, en donde el más alto es Filiberto Hernández Monzalvo, que ya alcanzó 373 seguidores y mantiene una comunicación periódica, casi con el doble de intensidad de su oponente Enrique Baños, de la alianza PAN-PRD. Dentro de estas nuevas herramientas, también se presta para relajar en ocasiones la solemnidad de las campañas. Un caso es el de Fernando Miranda, quien mientras asistía a la toma de protesta del gobernador en turno, reenvió un mensaje que dice a la letra: "¿Les doy un consejo que les servirá para toda la vida? No sean pendejos". Y lo festeja diciendo "jajaja buenísimo el consejo". (Jorge Martínez, pág. 08)

El Sol de Hidalgo- Toca Fili las puertas en busca del voto: Manteniendo contacto directo con el electorado, Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo (PRI-Nueva Alianza-Partido Verde), continúa con su campaña proselitista, tocando puertas, en la cabecera municipal y Villas del Álamo. Desde temprana hora, Fili Hernández, con su compañera de fórmula Mónica Ivonne López, recorrió las principales calles de la cabecera municipal, donde tuvo contacto directo con una población entusiasta y participativa que escuchó sus propuestas de campaña y le manifestó su apoyo decidido. El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo aseveró que la suya es una campaña incluyente, de propuestas, de estrecho contacto con la ciudadanía, respetuosa de todos los candidatos y partidos políticos participantes en esta contienda electoral. "Hoy el tema es hablar de una campaña de propuestas, una campaña cercana a la gente, una campaña alegre, una campaña dinámica donde motivemos la participación de la ciudadanía, que esté para enriquecer y fortalecer nuestras propuestas". Durante las salutations y toque de puertas, los ciudadanos le exteriorizaron sus inquietudes sobre temas como seguridad pública, empleo, educación y servicios municipales.. Al respecto, Fili Hernández manifestó su compromiso de trabajar de manera conjunta con la sociedad a fin de crear mejores condiciones de vida y desarrollo a favor de los mineralenses. "Mineral de la Reforma me conoce, tengo experiencia y propuesta, soy gente de trabajo, de empuje y, sobre todo, sé qué es lo que tenemos que hacer juntos por el progreso de nuestro municipio, pues soy de aquí, conozco los problemas que se viven en los barrios, colonias, comunidades y sé el rumbo que tenemos que llevar. "Hoy en la coalición Juntos por Hidalgo estaremos, desde luego, a la altura de las necesidades que requiere nuestro municipio", precisó el candidato. Fili Hernández, acompañado de simpatizantes de la coalición, recorrió negocios y viviendas situados en céntricas calles de la cabecera municipal; acudió al Mercado Municipal a saludar y convivir con los locatarios; realizó toque de puertas en el fraccionamiento Mineral I, y, por la noche, visitó la colonia Villas del Álamo, donde se reunió con vecinos. (Redacción, ojo política)

El Reloj-Cae delegada federal, inició la pugna panista: El presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, acusó que la salida de María Luisa Gabriela Lugo Medina, delegada de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, forma parte de la "purga" de delegados federales para colocar en su lugar a un operador del PAN con miras a las elecciones del 3 de julio. Tras dicha operación, indicó que el PRI estará atento a cualquier movimiento que exista en las dependencias federales que se localizan en el estado."El tiempo me dio la razón. El PRI vigilará de cerca para denunciar a los panistas de cepa que llegarán a ocupar esos puestos", aseveró. Cabe señalar que en noviembre del año pasado, el PRI reveló mediante una denuncia en la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) las pretensiones del Comité Directivo Estatal del PAN, de destituir a 18 delegados federales en Hidalgo, por no haber apoyado la campaña proselitista de Xóchitl Gálvez al gobierno de la entidad. El también diputado federal atizó que el presidente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, encabezaba la "purga" entre los panistas, tal como se hizo público, dijo, a través de diversos medios de comunicación que incluso divulgaron la lista de los funcionarios que el PAN pretendía

destituir y los nombres de los militantes de su partido que fueron propuestos para asumir esos cargos. **(Alejandro Reyes, pàg.2)**

El Reloj-Jorge Acosta del PT, apuesta por un plan de trabajo serio para Pachuca: El aspirante a presidente municipal por Pachuca de la coalición PT y Convergencia, Jorge Acosta Benítez, propone un proyecto planificador de la administración pública a largo plazo, para que en cada administración no exista una reestructuración ya que dijo "no puede cambiarse en cada administración un plan trabajo". Indicó que su principal propuesta es convertir a Pachuca en un municipio educador, en donde está seguro, que con un municipio educado, puede combatir muchos problemas, como la delincuencia, contaminación, embarazos no deseados, discriminación entre otros. Lo anterior lo expuso tras su visita a los locatarios del mercado Primero de Mayo y del recorrido que realizó por la Plaza Independencia, donde se comprometió a trabajar a favor de la población pachuqueña y pidió apoyo en su actividad proselitista. El aspirante de la educación dijo ser el "candidato ciudadano" pues resalta que la educación es la solución para enfrentar las principales necesidades básicas de las zonas marginadas de la capital, así como de transformar a Pachuca en un municipio educador. Durante su estos recorridos y visitas, exhortó a la ciudadanía para que voten el próximo 3 de julio, por la coalición "Poder con Rumbo", y por su candidato que cuenta con un amplio curriculum, pues es distinguido empresario y cuenta con una amplia trayectoria académica además de contar con una extensa experiencia en la administración pública. "No vamos a jugar a hacer campaña, vamos a apostar por el triunfo, soy el candidato ciudadano, donde la propuesta para el municipio es la educación, porque la educación es solución", concluyó Jorge Acosta. **(Yina Bautista, pàg.3)**

El Reloj-Dirigencia deja "huérfanos" a candidatos del Partido Verde: Tras la nula actividad que se ha observado en la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), los 25 candidatos de este instituto político han iniciado de manera formal sus campañas de cara al 3 de julio. El presidente estatal del PVEM, Jorge Malo Lugo, acompañó a los candidatos en Nopala de Villagrán, Huichapan y Tecozautla en su arranque de campaña. Luego de su notoria ausencia al frente de su partido, Malo Lugo expresó que "para los verdes ecologistas sin duda será una elección de grandes resultados". Indicó que entre los temas que el PVEM está planteando en la plataforma electoral se encuentran el impulsó a los proyectos eco turísticos con el objetivo de generar empleos en los municipios y crear conciencia ecológica en el cuidado del medio ambiente, la elaboración de convenios con empresarios para contar con mayor apertura de trabajo para los ciudadanos. Además de la creación de acuerdos con clínicas de salud privadas con la finalidad de que todos los hidalguenses puedan ser atendidos a costos accesibles, la creación de casas de día para los adultos mayores, construcción de viveros regionales que impulsen la economía a través de zonas de reserva natural donde los habitantes sean quienes fortalezcan y hagan productivas las tierras de las comunidades. Por último, el líder estatal del Verde añadió que los 25 abanderados de su partido cuentan con proyectos claros, concretos y enfocados a los municipios. **(Alejandra Reyes, pàg.3)**

El Reloj-Porras se va contra Natividad: Luego de que Natividad Castrejón, acusara el fraude de que fue objeto por parte de las dirigencias del PAN y PRD, que decidieron imponer a Gloria Romero, Pedro Porras llamó "mentiroso" al ex aspirante e la alcaldía de Pachuca; Porras perdió además en Zimapán la militancia de José María Lozano, quien decidió renunciar al Sol Azteca. **(Redacción, pàg.4)**

Uno más uno-Continúa "purga" de delegados federales: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario (PRI), Omar Fayad Meneses, anunció que como lo adelantó ante los medios de comunicación, fue destituida María Luisa Gabriela Lugo Medina de su cargo de delegada de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en Hidalgo, para integrar en su lugar a un operador del PAN. Destacó que lo anterior es resultado de la "purga" de delegados federales que no apoyaron la estrategia política del Partido Acción Nacional en el proceso electoral pasado, "tal cual aparece en la lista de cambios de esos funcionarios pactada por los panistas y el gobierno federal que di a conocer públicamente en noviembre pasado". Recordó el dirigente estatal del tricolor que el relevo que anuncia en esta oportunidad, se realiza de la misma manera que ocurrió recientemente con el delegado de Sedesol. Ante esta situación, aseguró que el Partido Revolucionario Institucional estará atento a cualquier movimiento que exista en las dependencias federales que se localizan en el estado, en consecuencia a que los delegados no abonaron a la campaña blanquiazul de la contienda de 2010. "El tiempo me dio la razón, por ello el PRI vigilará de cerca para denunciar a los panistas de cepa que llegarán a ocupar esos puestos", subrayó el también diputado federal priista. Manifestó que en noviembre de 2011, la dirigencia tricolor reveló su determinación de denunciar ante la Fepade, las pretensiones del Comité Directivo Estatal del PAN, de remover a 18 delegados federales en Hidalgo por no haber apoyado la campaña proselitista de Bertha Xóchitl Gálvez al gobierno de la entidad. Omar Fayad señaló que era del dominio público que el presidente de Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador, encabezaba una "purga" entre los panistas, como se hizo público a través de diversos medios de comunicación, que incluso divulgaron la lista de los funcionarios que el PAN pretendía destituir y los nombres de los militantes de su partido que fueron propuestos para asumir esos cargos. **(Redacción,**

Página 05)

Uno más uno-Promueve Eleazar García acercamiento ciudadano: "Ser un candidato ciudadano da certeza y confianza a la población, y al igual que la ciudadanía conozco la problemática de Pachuca y sé que aún falta mucho por atender en nuestra ciudad", comentó Eleazar García, candidato a la presidencia municipal de Pachuca por la Coalición Juntos por Hidalgo, durante recorridos por las colonias Constitución y Santa Julia, en lo que fue su segundo día de actividades de campaña. Dijo que los ciudadanos son aliados entusiastas que se suman al trabajo de equipo para encontrar soluciones y respuestas, aseguró que este proyecto tiene la intención de avanzar con la participación de los ciudadanos, pues está convencido que sólo así se pueden lograr grandes e importantes retos, "que detonen las condiciones necesarias para impulsar el desarrollo". En el transcurso del día, Eleazar García y su suplente Arlene Haua Murbartian, "Muñe", visitaron a vecinos de las colonias Constitución y Santa Julia. En esta charla los colonos externaron sus necesidades y mostraron su simpatía por la atención del candidato, reconociendo su actitud sencilla, cálida y dispuesta a escuchar, al ser una persona que se dirige con un proyecto de propuestas. Al concluir las actividades del segundo día de campaña, el candidato comentó que la mayoría de las necesidades expuestas por los colonos está enfocada al empleo, seguridad y una serie de necesidades particulares de cada colonia. De esta forma, Eleazar García, una vez más, da muestras de entender que la sociedad tiene una voz que requiere ser escuchada. **(Redacción, Página 04)**

LA Crónica de Hoy-Usó Castrejón al PRD, acusa Pedro Porras: El PRD no utilizó a Natividad Castrejón, fue el revés, el nos uso como partido para ser candidato de Hidalgo nos une y eventualmente alcalde, sostuvo el dirigente estatal del sol azteca, Pedro Porras. El ex aspirante a la alcaldía de Pachuca, Natividad Castrejón, reconoció que se sintió utilizado por las dirigencias del PRD y PAN, además de lamentar la intromisión de Xóchitl Gálvez. Sin embargo, el líder perredista aclaró que fue el académico quien eligió la empresa para la consulta ciudadana, por tanto "conocía perfectamente la encuesta y las reglas, por eso no podemos quejarnos de ser engañados". Porras Prez explicó que perredistas apoyaron y realizaron una buena campaña, pero no fue suficiente para vencer a Gloria Romero. Aunque Castrejón Valdez advirtió que analizaría su permanencia en las filas del sol azteca, el dirigente del PRD en Hidalgo exhortó al empresario a continuar bajo la ideología perredista, y cumplir sus compromisos con el partido. **(Rosa Gabriela Porter, Página 05)**

El independiente-Moctezuma deslinda a gobierno de espionaje telefónico y en red: El secretario de gobierno Fernando Moctezuma Pereda deslindó al gobierno del estado de orquestar una campaña de espionaje telefónico y en redes sociales, para favorecer a los candidatos priistas a presidentes municipales. "Rotundamente manifestamos que esto no existe, y que obviamente es parte de la efervescencia que provoca el inicio de las campañas políticas." Negó que se trate del inicio de una "guerra sucia" entre partidos, el pretender involucrar al gobierno estatal en acciones que estén fuera de la ley. "Es parte de un ejercicio natural tan activo y revolucionado al interior de los institutos políticos, frente a la renovación de los 84 ayuntamientos", reiteró el funcionario en entrevista después de la firma del convenio de blindaje electoral entre los siete partidos. Por otra parte, aseveró que el operativo de seguridad de cara al inicio de las campañas en todo el estado es de carácter integral, por lo que no se puede marcar en este momento como foco rojo alguna región en particular. Para transparentar el uso de recursos públicos y privados, garantizar un proceso limpio y apegado a la legalidad, el gobierno del estado firmó un convenio con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). El acuerdo permitirá la observancia de la dependencia federal ante posibles irregularidades cometidas por los distintos órdenes de gobierno. En este sentido, el gobernador Francisco Olvera llamó a servidores públicos estatales, municipales y a delegados federales, a mantenerse alejados del proceso a fin de no incurrir en delitos electorales. **(Gerardo Neira, Página 05)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio- Reconoce IFE riesgos por las narcocampañas: El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, reconoció la posibilidad de que los recursos de procedencia ilícita y la violencia empañen las campañas electorales del próximo año. Al participar en la inauguración del Encuentro Nacional para la organización de elecciones concurrentes, Valdés Zurita pidió a los representantes de consejos electorales del país poner especial cuidado en la fiscalización de los recursos que ejercerán los partidos políticos el próximo año. "La efectividad de las elecciones del próximo año está asociada al ojo crítico de las autoridades electorales para vigilar que el dinero ilícito no corrompa las campañas electorales", sostuvo. Valdés Zurita convocó a los organismos electorales de los estados a buscar mecanismos de sincronización en sus actividades, a fin de que la elección presidencial y las 12 elecciones concurrentes se lleven a cabo en paz y sin ningún contratiempo en las jornadas. "El objetivo es tener elecciones pacíficas", dijo. El consejero del IFE reconoció que la violencia es un factor que puede influir. **(Redacción, pág. 19)**

PLANO ESTATAL

Milenio-Presas, en su nivel más bajo: Conagua... La intensa temporada de sequía tiene en una situación crítica a las presas que abastecen a los campos de riego del estado, el nivel de los embalses está en el nivel más bajo de su historia, por lo que 21 mil hectáreas de cultivos están en alto riesgo de perderse, alertó la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El encargado de la Dirección Local de Hidalgo de la dependencia federal, José Luis Matia Sandoval, informó que una situación de este tipo no se había visto desde 1998. Prácticamente no ha caído lluvia y el volumen de agua procedente de la Ciudad de México ha disminuido considerablemente dejando a los embalses del estado sin el abasto suficiente. La presa Endhó, que tiene una capacidad máxima de 182 millones de metros cúbicos, está en el nivel más bajo desde que fue construida, sólo cuenta con 60 millones de metros cúbicos, de los cuales únicamente 2 millones son utilizables, pues el resto se trata del llamado "volumen muerto", que es el agua que queda "estancada" debajo de la toma de la presa, por lo que no se puede extraer sólo por fuerza de gravedad, sino por medio del bombeo. La presa Rojo Gómez, con capacidad máxima de 50 millones de metros cúbicos, sólo cuenta con 150 mil metros cúbicos, cantidad que alcanza para sólo cuatro días de riego. La presa Vicente Aguirre, que tiene una capacidad máxima 20.6 millones de metros cúbicos, tiene actualmente 700 mil metros cúbicos, de los cuales sólo 300 mil utilizables, cantidad que sólo alcanza para un día y medio de riego, "es un charco", dijo el funcionario. En caso de que estas reservas se terminen, se tendrá que recurrir a la presa Taximay, que tiene en este momento 14 millones de metros cúbicos, de los cuales sólo son utilizables 9 millones de metros cúbicos, suficientes para sólo 20 días de riego. Taximay no desfoga directamente a los campos de riego, sino que alimenta a la presa Requena, que es el balde de salvación cuando no se tiene agua en ninguna otro embalse. Si no llegan las lluvias y se acaba el poco líquido disponible, se perderían 12 mil hectáreas de cultivo en el distrito de riego 003 de Tula, 8 mil en el distrito 100 de Alfajayucan y al menos mil en el distrito de riego 102 de Ajacuba, un total de 21 mil hectáreas de cultivo. En reacción a esta situación, la Conagua implementa desde el jueves pasado un operativo especial para atender a los campesinos de la región. En Alfajayucan hubo conflictos entre productores por la escasez del agua, algunos no respetaron el programa de tandeo y cerraron las compuertas de los canales para que el flujo corriera a sus campos dejando a otros campesinos sin abasto, lo que provocó inconformidad. Por esta razón, personal de la dependencia trata de hacer consciencia entre los ejidatarios para que esta situación no se repita. Se han dispuesto 28 guardias hidráulicos que se encargan de vigilar las compuertas principales para que evitar que se bajen cuando no corresponde. Los guardias hidráulicos también vigilan que se use el agua para los cultivos de primavera-verano como el maíz, frijol y chile, que ahora son prioridad, pues los cultivos perenes como la alfalfa pueden esperar hasta la temporada de lluvias. Ya operan siete bombas para extraer agua de los drenes y ya se solicitaron dos bombas más para colocar en la presa Rojo Gómez con el objetivo de extraer el "volumen muerto", indicó la delegación estatal de la Conagua. **(Gustavo Godínez, pág. 06)**

Milenio-Más de 5 mil funcionarios declaran su patrimonio: De acuerdo con el secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel Menes Llaguno, cinco mil 600 servidores públicos presentaron su declaración patrimonial, lo cual representa el 95 por ciento del total. Los únicos que faltan son los funcionarios que se integraron desde el primero de abril, cuando Francisco Olvera llegó al poder, los nuevos servidores públicos tienen 60 días para cumplir con el trámite. Según el funcionario, "son cinco mil 600 y fracción, hablamos que ya teníamos la declaración de más de 5 mil, hay que tomar en cuenta que los funcionarios nuevos tienen 60 días para declarar". A juicio de Menes Llaguno, "realizamos una campaña en televisión, siento que cada año hay más conciencia, ya saben que el mes de mayo es el de las declaraciones, ahora, lo tenemos que hacer con los que llegan nuevos, pero ellos tienen un tiempo más". En caso de que algún funcionario público evite realizar su declaración patrimonial, "sería la destitución del cargo", por lo cual invitó a quienes no lo han realizado para que cumplan con el requisito. Una de las innovaciones para este año es que el gobierno del estado permitió realizar la declaración patrimonial por Internet para que los servidores públicos cumplan con la obligación de transparentar sus bienes patrimoniales. La normatividad señala que todos los funcionarios de la administración saliente están obligados a realizar su declaración patrimonial, así como los nuevos servidores públicos que iniciaron en el cargo desde el primero de abril con el nuevo gobierno. **(Ángel Cabrera, pág. 09)**

Criterio- Destaca Menes labor silenciosa de Contraloría: La Contraloría es un organismo de bajo perfil mediático porque nosotros no tenemos obra, no tenemos cosas rimbombantes que realizar, pero hacemos una función que es la base de la administración; la de controlar y vigilar que el presupuesto y la conducta de los funcionarios estén de acuerdo con las normas, señaló el Contralor estatal, Juan Manuel Menes Llaguno. En entrevista exclusiva para Criterio, anticipó que la próxima semana se estará convocando a las autoridades del estado a un certamen que premiará a aquella autoridad que simplifique mejor el proceso de algún trámite. El contralor se refirió además al ranking que dio la empresa Transparencia Mexicana al estado respecto a corrupción. Los indicadores con los cuales el organismo realizó su estudio,

cuestionó, se concentraron únicamente en la expedición de licencias de manejo y el desempeño de policías municipales. Lo cual, dijo, "aunque pudiera considerarse una lesión a la imagen del estado, será una oportunidad para crecer, pero, y ¿todo lo demás dónde queda?", en referencia a que no se tomaron más parámetros en este estudio. Sobre las observaciones que realiza anualmente la federación al ejercicio presupuestal en el estado, el funcionario destacó que éstas en su gran mayoría se solventan sin mayor complicación, lo que ha valido que la entidad tenga una calificación promedio de 9.2, aunque reconoció que se trata de un logro que obtuvo la administración anterior y cuyo reto es superar. Además, destacó que las observaciones que regularmente realiza la federación tienen que ver con el tiempo de aplicación de los recursos. Sin embargo, reparó que en la mayoría de los casos se trata de retrasos no por negligencia ni deshonestidad, sino porque el recurso fue liberado por la federación con tres, cuatro, y hasta cinco meses de retraso. Respecto a los procesos de asignación, licitación y adjudicaciones de obras de las diversas dependencias del estado, dijo que la recomendación y el compromiso es privilegiar a constructores de la entidad y de preferentemente a los de las regiones. Es decir, explicó, "si se ejecuta una obra en Tlanchinol, se busquen proveedores del municipio preferentemente". En cuanto al cumplimiento de las declaraciones patrimoniales de los servidores públicos, observó que si bien los tiempos legales se cumplieron, la entidad se encuentra en un caso excepcional en el cual por el relevo de poderes hay empleados nuevos que contaron con 60 días para cumplir con el trámite. Por ello es que será hasta la próxima semana en que se tenga ya cuántos funcionarios incumplieron y se turne su caso a la dirección de Responsabilidades de los funcionarios para que sancione. Sobre el padrón de proveedores, dijo que éste "nos garantiza que no se creen organismos nuevos, que alguna secretaría se convierta en su propio proveedor y se autoventa", concluyó. **(Emmanuel Rincón, pág. 06)**

El Reloj-Piden frenar el comercio de sufragios: La población de comunidades marginadas de la entidad, ceden su voto a quien paguen mejor, denunciaron los integrantes de la Red Unida de Organizaciones de la Sociedad Civil Hidalgo (Unidosch), durante la presentación de la campaña "Yo sí, voto y exijo". En conferencia de prensa, Pablo Vargas González, presidente del consejo directivo de la Unidosch, dio a conocer los alcaldes que se esperan obtener a través de este proyecto, entre los que se destaca el eliminar prácticas históricas como la venta del voto a aquel candidato o partido que pague más por él, monetaria mente o en especie, actividad aún sigue presente, en el estado de Hidalgo. "Rechazamos las campañas sucias y de odio, la violencia electoral y la compra y coacción del voto que representan los signos negativos de la incivildad y la antidemocracia". Par ello, en coordinación con la Red Juvenil de Contraloría Social y Género (Consegen) y la Alianza Cívica AC, se realizarán acciones de difusión para concientizar a la población, sobre la importancia de ejercer el voto de manera libre y secreta, así como denunciar a quienes pretendan ofrecer algo a cambio. Asimismo plantearán a candidatos a realizar una contienda limpia y con propuesta. **(Jorge Vargas, pág.3)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Municipio invierte 1.8 mdp para rehabilitar vialidades: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, supervisó las obras en la colonia Ciudad de los Niños, donde repavimentaron la calle Fray Martín de Porres después del cambio de infraestructura hidráulica, con una inversión de un millón 800 mil pesos. "Se ha atendido de manera muy puntual, hay un trabajo muy intenso que venía realizando CAASIM, que no se ve porque queda debajo del pavimento, pero derivado de éste hoy el compromiso era cubrir donde CAASIM había abierto, pero por un acuerdo que tuvimos con el gobernador Francisco Olvera, pues se repavimentó toda la calle con una excelente calidad. La inversión es de un millón 800 mil pesos de la pavimentación". En total son cuatro mil metros cuadrados de pavimento de la calle, hasta el momento sólo falta el 10 por ciento de los trabajos para entregar la obra. La encargada de Casa Rule mencionó que estos trabajos son constantes con la CAASIM, pues el compromiso del ayuntamiento es la de pavimentar las calles donde hay obras de infraestructura hidráulica, lo cual es constante. "Tenemos una comunicación permanente, dado que está muy vinculada independientemente de las zonas de influencia, las dos instancias estamos para servir a los ciudadanos. Es una tarea de todos los días, donde consideramos que no hay problemática, pero aquí lo más importante es que estemos en constante comunicación las diferentes instancias con los ciudadanos". García Gordillo agregó que esa es la apuesta del municipio en cuestión de prevención ante las lluvias, pues más que bachear las calles, quieren que todas estén con buena calidad de pavimento. "Estamos haciendo una tarea de bacheo previa a lo que es temporada de lluvia, pero el programa más intenso es de pavimentación". Además de este recorrido, la alcaldesa realizó otro por el Parque de Poblamiento, donde se comprometió a colocar una malla ciclónica en un área recreativa localizada en la intersección de las avenidas Circuito Gobernadores y Ferrocarril Hidalgo. También de dotar a la colonia de una pipa de agua para riego de un área verde en la primera cerrada de avenida Solidaridad y la elaboración de un estudio técnico para evaluar la instalación de red de alumbrado público en una zona ubicada a un costado de la vía del ferrocarril, para disminuir los riesgos a transeúntes que circulen por la zona por la noche. La presidenta municipal de Pachuca pidió a los pobladores fortalecer las acciones de seguridad, pues hay necesidad de que los afectados por determinados ilícitos,

presenten ante las instancias competentes las denuncias correspondientes. De acuerdo con la alcaldesa, el objetivo es que las autoridades competentes puedan sancionar a los infractores y así demostrar a la ciudadanía que hay castigo a los delincuentes. **(Alejandro Suárez, pág. 09)**

El Reloj-Alcaldía de Pachuca no tendrá obras ante jornada electoral: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, aseguró que no detendrá obras como la pavimentación de calles, bacheo y rehabilitación de espacios, entre otros programas que realiza el Ayuntamiento, esto a pesar de estar en tiempos de contienda electoral, ya que la administración municipal tiene un compromiso con la ciudadanía los 365 días del año. "No se parará la entrega de obras, por la jornada electoral, debido a que existe un compromiso con los ciudadanos y además es nuestra obligación de tiempo completo cumplir con la población los 365 días del año y que no podemos parar la actividad del municipio", afirmó la alcaldesa. Explicó que además la ejecución de los recursos para la realización de obras como son la pavimentación, repavimentación, bacheo, entre otros proyectos y programas que lleva a cabo, "se deben de ejercer en tiempo y forma pues existen tiempos inclusive para la ejecución de los recursos que algunos son del nivel estatal, municipal y federal y de no ejercer los tiempos establecidos se entraría en omisiones, por lo que no se parará bajo ninguna circunstancia. Hay compromisos con los ciudadanos". Lo anterior lo informó luego de la entrega de la obra de mejoramiento de la red hidráulica y pavimentó de la calle Fray Martín de Porres, en la cual se dio una inversión de un millón 800 mil pesos, trabajo coordinado con la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). Otro de los beneficios que en breve recibirán los residentes de Canutillo, será la reposición de lámparas de alumbrado público, que como parte del programa que lleva a cabo la Secretaría de Servicios Municipales, permitirá la renovación de 60 luminarias. **(Yina Bautista, pág.6)**

PLANO NACIONAL

Milenio-No hay "datos cargados" en el PAN para 2012: Rubén Camarillo: Rubén Camarillo, secretario nacional de Elecciones del PAN, frenó las demandas de los aspirantes de su partido de fijar las reglas para la elección del candidato para 2012, al señalar que "no son los tiempos" y la prioridad es apoyar las campañas para los comicios en puerta. Sostuvo que no hay "datos cargados a favor de ningún aspirante" y habrá garantías de un proceso claro y transparente, pero primero está 2011 y el llamado es que todos los aspirantes, como Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Javier Lozano o Heriberto Félix, entre otros, usen su tiempo libre para apoyar las campañas en el Estado de México, Nayarit, Michoacán y Coahuila. Dijo que como secretario nacional de Elecciones está obligado a dar una respuesta formal y es que: "No son los tiempos". Agregó que "ahorita es el tiempo de apoyar las campañas en curso y es ahí donde está concentrado el Comité Ejecutivo Nacional". Respecto a la posibilidad de elegir al candidato por el método de elección abierta, propuesta de Josefina Vázquez Mota, dijo que es discutible ya que se ha hecho en el pasado. Sobre las declaraciones del priista Manlio Fabio Beltrones, de que los secretarios del gabinete presidencial renuncien a sus cargos para dedicarse a sus campañas y así no distraerse, Camarillo dijo que el llamado, en todo caso, debe ser para todos, incluidos legisladores o gobernadores del PRI. "Que le llame la atención a sus gobernadores para que no se distraigan. A ellos, inclusive entre semana, se les ha evidenciado que andan en eventos de carácter partidista, entonces ellos serían los más distraídos de todos", replicó. **(Angélica Mercado, pág. 20)**

Milenio-Peña exige más eficacia y contundencia antinarco: El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, se manifestó por revisar la estrategia de la lucha contra el crimen organizado, porque pese a los avances, reconoció "aún falta mayor contundencia" para erradicar el clima de violencia que tiene preocupada a la sociedad mexicana. Los gobiernos federal, estatal y municipal, dijo, "queremos actuar con la misma eficacia, se tienen avances y logros en distintas asignaturas". Entrevistado ayer al llegar a la sede de la Conferencia del Episcopado Mexicano para reunirse con los obispos, el mandatario estatal afirmó que las propuestas del Movimiento para la Paz con Justicia y Dignidad que encabeza el poeta Javier Sicilia, "son dignas de tomarse en cuenta", al igual que otras propuestas ciudadanas que son manifestaciones del interés por combatir la inseguridad y el clima de violencia. Sobre la caravana de ese movimiento que saldrá el 4 de junio rumbo a Ciudad Juárez, dijo es una expresión de la ciudadanía que merece ser atendida, porque se suman los esfuerzos para combatir al crimen organizado. Peña Nieto, apreció las opiniones favorables que expresaron los prelados sobre su gestión en la entidad más poblada del país. "He señalado que la sociedad mexiquense, y evidentemente ellos como miembros de esta comunidad religiosa, son parte de esta sociedad mexiquense y aprecio mucho sus comentarios favorables que han tenido para el logro y alcance de esta administración", manifestó el mandatario. **(Redacción, pág. 21)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Trascendió:

Que las críticas del secretario del Trabajo, **Javier Lozano**, al desempeño de los legisladores calaron hondo entre las fracciones opositoras en la Cámara de Diputados, pero todavía más les irritó el repaso que el funcionario dio a la priista **Marcela Guerra** en el espacio radiofónico de **Joaquín López-Dóriga**, en el que el funcionario apostó el cargo a que tiene razón... y ella se replegó.

Lo menos que ahora piden priistas y perredistas es la renuncia del poblano, aunque no falta quien amaga con promoverle un juicio político, como si alguna vez hubiera procedido un recurso de esa naturaleza.

Que en la oficina de **Andrés Manuel López Obrador** hubo esta semana *pasarela* de candidatos al GDF en busca de su *bendición*.

Primero fue la presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, **Alejandra Barrales**, la que estuvo el lunes en las calles de Córdoba y San Luis.

El miércoles asistieron, casi a la misma hora, el secretario de Educación del gobierno capitalino, **Mario Delgado**, y el senador por el Partido del Trabajo **Ricardo Monreal**, quien también aspira a la postulación.

Que el secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero**, prosigue con sus actividades proselitistas al tiempo que asegura estar ciento por ciento dedicado a su encargo federal.

Anoche se reunió en un restaurante de la colonia Juárez con unos cien liderazgos panistas del DF, adonde llegó acompañado de **Manuel Minjares**, firmante y promotor de la famosa carta de apoyo blanquiazul a la candidatura presidencial del funcionario.

¿No que no anda ya en el 2012?

Que el panista **Luis Felipe Bravo Mena** rentó por primera vez un helicóptero "por cuestiones de agenda", aunque no puede soslayarse el factor seguridad.

El candidato al gobierno del Estado de México llegó con chaleco antibalas bajo la camisa a la plaza de Tejupilco para encabezar su mitin.

Y es que en ese municipio, que colinda con Guerrero, cunde el crimen organizado.

Que quien no tomó precauciones fue **Santiago Creel**, quien llegó al volante desde Oaxaca y sin dispositivo de seguridad.

Quizá no conocía algo más de las características del municipio, ya que por más que lo intentó, al iniciar su discurso no pudo pronunciar el nombre de Tejupilco. Los habitantes se cansaron de gritarle el nombre correcto. **(Redacción, pág. 04)**

Milenio-Con pies y cabeza:

Piden a Francisco Olvera sacar las manos de elección Monreal y Walton arropan a candidatos

Los senadores de la República, Ricardo Monreal del Partido del Trabajo y Luis Walton por Convergencia, implementaron un programa de blindaje electoral como estrategia para evitar mal uso de recursos públicos en las campañas de candidatos a las 84 presidencias municipales de Hidalgo. De cara a las elecciones del 3 de julio y en una visita a Pachuca, los senadores arrojaron a los candidatos a alcaldes por la alianza Poder Con Rumbo, que conforman los partidos de la estrella y naranja. Pidieron al gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera sacar las manos del proceso electoral y no favorecer candidatos del PRI.

Se reúne con choferes

Oralia recorre calles

La candidata priista a la presidencia de Tulancingo, Oralia Vega, colocó pegotes en las unidades del transporte público, cuyo gremio se suma a la propuesta de campaña del igual aspirante suplente Fernando Pérez Rodríguez. Les acompañó el presidente del PRI en Tulancingo, Luis Alberto Marroquín y líderes de la Alianza de Transportistas Unidos del Valle de Tulancingo, ALTURTAC, A.C durante el recorrido.

Regidores de Zapotlán

PT propone donar la mitad de su sueldo

Los regidores que integren el próximo ayuntamiento emanados del Partido del Trabajo (PT), firmarán una carta para comprometerse a no abandonar su militancia y destinar el 50 por ciento de sus dietas a los gastos de operación de una Casa de Enlace Ciudadano, es uno de los puntos de la plataforma política del candidato petista a la alcaldía de Zapotlán, Ignacio García Monroy. Abundó que el Centro de Atención Ciudadano, tendrá que ser financiado con el salario de los asambleístas del PT, para que el mismo funja como enlace directo entre la ciudadanía y la administración municipal.

En Mineral de la Reforma

Visitan colonias

Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, inició de manera formal su campaña proselitista con toque de puertas y visitas domiciliarias en la cabecera municipal y Villas del Álamo. Junto a su compañera de fórmula Mónica Ivonne López recorrió las principales calles de la cabecera municipal en las que visitó a población. **(Redacción, pág. 10)**

Milenio-Pachuca en juego: El 31 de mayo iniciaron oficialmente las campañas electorales en el estado. Pachuca ha acaparado los reflectores, pues se ha convertido en la batalla más importante del proceso. El número de votantes que tiene la capital y el lugar que ocupa en el escenario político de Hidalgo, la han convertido en la conquista más anhelada de esta elección. A pesar de que hay tres coaliciones compitiendo, los verdaderos jugadores son Eleazar García y Gloria Romero, pues la alianza entre PT y Convergencia tendrá sólo un rol testimonial. El voto de los pachuqueños se polarizará. Las campañas han marcado el banderazo de salida de la contienda, y dado que hasta el momento no se han hecho públicas encuestas de posicionamiento, también han sido usadas para medir fuerzas. En el PRI había dudas en torno a la selección de Eleazar García como candidato, sin embargo parece que ha tenido un arranque firme. El inicio de su campaña fue similar al de Eruviel Ávila, ya que ambos tricolores empezaron en los primeros minutos de la madrugada dando a conocer un esquema nuevo, que sorprendió, y demostró que el PRI sabe que no puede bajar la guardia y mucho menos confiarse. De igual forma, García Sánchez logró un acierto al tener a su lado al ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, quien está de delegado del PRI en el Estado de México. La presencia del ex mandatario fue altamente simbólica y da empuje a la campaña de Eleazar, pues cabe recordar que Osorio Chong cerró su gestión con un alto nivel de aprobación. Si además de contar con el apoyo del ex gobernador del estado, Eleazar García consigue el respaldo de Natividad Castrejón –quien ya adelantó que no apoyará a “Hidalgo nos une”-, su candidatura conseguiría impulso, mismo que el priista deberá saber aprovechar pues se espera una contienda cerrada. Para el PRI, será interesante ver qué tanto consiguen con un candidato ciudadano. Por otra parte, en el bloque PAN-PRD el inicio de campaña abrió la puerta a varias dudas. En primer lugar, parece que el proyecto opositor se está desinflando, ya que en la campaña la presencia del perredismo –o de las figuras emblemáticas de éste- se ve disminuida. En realidad, el manejo que dio Pedro Porras al tema de la selección del candidato molestó no solamente a Castrejón Valdez, sino a varios militantes más que podrían optar por el voto de castigo el próximo 3 de julio. La presencia de Xóchitl Gálvez en la campaña de Gloria Romero también se ha blandido como una espada de doble filo. Así como hay quienes apoyan a la ex candidata al gobierno estatal, también hay un sector de la sociedad pachuqueña que sigue sin identificarse y congeniar con su estilo. Para Gloria Romero el aliento que pueda dar Gálvez Ruiz a su campaña podrá ser positivo, sin embargo también tiene que tener cuidado pues el reto será presentarse como una opción genuina para la ciudadanía, no una candidata de molde. En su contra, Romero tiene el desgaste del panismo a nivel nacional. El proceso electoral en Hidalgo será uno de los cuatro que habrá en la República el próximo 3 de julio. Hasta el momento, el PRI parece traer una fuerza que le permitiría ganar las gubernaturas del Estado de México, Coahuila y Nayarit, y habrá que ver cómo se configura el escenario en Hidalgo. Las elecciones de este año serán cruciales pues pavimentarán el camino en la carrera de la sucesión presidencial, una contienda que aunque está a 6 meses de iniciar oficialmente, ya tiene a varios calentando. Enrique Peña Nieto, Manlio Fabio Beltrones –quien aún no se descarta-, así como Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, se preparan para dar el máximo en 2012. En el PAN aún no se define quienes jugarán, aunque lo importante será que los interesados en participar se separen del cargo público que ocupan, pues de otra forma, como ha mencionado David Penchyna, se convierten en “Secretarios de medio tiempo”, un lastre para el país. **Punto y aparte** El domingo 5 de junio se cumplen dos años del incendio en la Guardería ABC de Hermosillo, Sonora. Una tragedia en la que perdieron la vida 49 niños, y decenas más quedaron con lesiones de por vida. ¿Y la justicia? **(Beatriz Adriana García Galindo, pág. 17)**

Reloj-Mail Político...

El Regreso de Castrejón: La contienda por Pachuca inició oficialmente el martes pasado, con el arranque de las campañas electorales. La batalla entre PRI y la alianza PAN-PRD por la Casa Rule está en pleno apogeo, pues los candidatos tienen menos de un mes para posicionarse ante la ciudadanía y crecer en preferencias electorales. Cuando el escenario parecía estar ya configurado para los comicios del 3 de julio, un actor regresa para modificar nuevamente el balance de fuerzas entre ambos proyectos. Natividad Castrejón reapareció el miércoles ante los medios de comunicación para hacer un posicionamiento oficial, aunque aún incompleto. El ex aspirante perredista declaró que no apoyará a la alianza "Hidalgo nos une" en la contienda electoral, no dará su respaldo a Gloria Romero. Castrejón argumentó -con gran razón- que el manejo turbio del proceso de selección de candidato lo dejó desilusionado, pues acusó que hubo manipulación de las dirigencias estatales del PAN y del PRD para imponer a Romero León como abanderada. Aunado a esto se encuentra la conocida disputa entre Castrejón y Xóchitl Gálvez, sobre la cual el perredista dijo que "sin ser militante de ninguno de los dos partidos, se mete, entromete, pone candidatos, veta, y los partidos no han tenido la fuerza suficiente para marcarle límites". Un golpe directo y contundente tanto para la ex candidata a la gubernatura, como para los dirigentes de ambos partidos. En este sentido, hubo dos grandes errores al interior del sol azteca y el albi azul que perjudicarán a "Hidalgo nos une". El primero fue el desaseado proceso de selección de candidato, donde quien deberá responder por haber permitido una nueva imposición panista es Pedro Porras. El dirigente estatal del PRD tiene cada vez más tropiezos ante los ojos de los militantes, quienes están molestos con el manejo que ha dado al partido y las decisiones que ha tomado. Los perredistas podrían retirar su apoyo a la coalición y quitarle un buen número de votos, lo cual afectaría a la alianza que carece de solidez. La izquierda hidalguense ha perdido mucho con Porras, quien parece que está más preocupado por defender los intereses del panismo que los de su partido. Por otra parte, es evidente que la participación de Xóchitl Gálvez en la campaña de Romero León no está resultando del todo positiva. Si la abanderada de "Hidalgo nos une" pensó que tener en su equipo a la ex candidata a la gubernatura le aseguraría una gran cantidad de votos se equivocó. Gálvez Ruiz polariza a los militantes y a la sociedad. Y ahora le costará a Romero el rechazo de Natividad Castrejón, quien estaba muy bien posicionado y tiene una fuerza que podría llevarse a otro lado. Aunque Castrejón hasta el momento sólo ha dicho que se reunirá con el abanderado tricolor y el del PT-Convergencia para ver a quién apoyará, todo indica que será Eleazar García quien logre su respaldo. De esta forma, el PRI estaría haciéndose de un valioso apoyo, mientras que "Hidalgo nos une" vería cómo poco a poco pierde seguidores. Mal augurio para Gloria Romero. **(El Informante, página 09).**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES**Milenio-El pájaro carpintero...**

Que quienes sin querer otra vez se enfrascaron en una discusión fueron los diputados locales **Onésimo Serrano** y **Yolanda Tellería**, del PRI y PAN, respectivamente, por un punto de acuerdo en el que, valga la redundancia, estuvieron de acuerdo; sin embargo, a la hora de dar su opinión, cada uno se empeñó a denostarse pero de forma velada, pues nunca lo hicieron directamente, aunque ambos diputados salieron muy raspados.

Que quien todavía da órdenes en Huejutla es el candidato del PRI por un día, **Andrés Espinosa**, de quien, dicen, es quien lleva toda la logística del candidato **Said Fayad**, a pesar que no son muy cercanos. Lo bueno es que dicen le está haciendo una buena chamba, pues a tres días de campaña ya le lleva la delantera a **Gabriel Ramos**, pero nadie adelanta nada, pues puede haber sorpresas.

Que ayer durante la visita del senador **Ricardo Monreal** a Hidalgo, quienes pasaron vergüenza fueron los propios convergencistas, luego que el senador diera discursos de campaña en Tizayuca para apoyar al Candidato **Elías Rodríguez**; sin embargo, dicen que no sabe nada sobre la realidad en ese municipio, por lo que la ciudadanía que lo escuchaba se quedó confusa porque no sabían si estaba hablando del Estado de México o de Tizayuca.

Que quienes tratan de apoderarse de la región Actopan, son **Gregorio Hernández**, quien busca ser alcalde de dicho municipio, mientras que su esposa, **Adelfa Zúñiga**, pretende ser alcaldesa del **municipio vecino de El Arenal**, de donde una vez ya fue la máxima funcionaria.

Dicen que si Gregorio Hernández no logra la alcaldía, lo puede hacer el primo de Gregorio, **Sergio Hernández**, quien también está en la contienda por Actopan.

Que a quien ya se le vio apoyando las campañas electorales en la **región del Valle del Mezquital** es al diputado federal **Héctor Pedraza**, quien dice que recorre los municipios del Distrito al que representa, pero en realidad se le ha visto en los estrados apoyando las candidaturas de los aspirantes priistas en varias localidades.

Dicen que así mata dos pájaros de un tiro, pues hace su chamba en las comunidades y de paso le da una ayudadita a sus amigos. **(Redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

- “Por desgracia no esperamos lluvias pronto, por lo menos de aquí al domingo. No se puede dar más agua porque no se tiene más.”

José Luis Matía Sandoval, delegado de la Conagua en Hidalgo, sobre el nivel de las presas que se mantiene en su nivel más bajo.

- “Sin duda su presencia fortalece, siempre su experiencia, sus conocimientos que se puedan compartir serán importantes, pero el estar confiado no.”

Eleazar García, candidato de la coalición *Juntos por Hidalgo*, sobre la visita de apoyo del ex gobernador Miguel Osorio Chong.

- “Tenemos una oferta sobre la simplificación de los trámites de apertura de nuevos negocios, pues el Gobierno deberá privilegiar al comercio local.”

Gloria Romero, candidata de la alianza *Hidalgo Nos Une*, sobre su propuesta al comercio. **(Redacción, página 03)**

Criterio-Se dice...

que finalmente en Ixmiquilpan, corazón del Valle del Mezquital, reapareció el ex diputado federal **Edmundo Ramírez**, quien dice que su jefe y amigo **Emilio Gamboa Patrón** ya habló al más alto nivel en la entidad y que pronto se integrará al gobierno estatal como director general de algún organismo. ¿Será?●●●

que las malas lenguas señalan que **Mario Souverbille**, coordinador general Jurídico estatal, se está ganando a pulso la fama de dar mal trato a sus subordinados, a quienes prácticamente humilla y les presume constantemente su currículum, además de su amistad con altos personajes de la política. Por si fuera poco, se cuelga la medalla de haber sido el creador del Plan Estatal de Desarrollo.●●●

que por fin **Palmira Venero** deja la dirección del Instituto Hidalguense de la Juventud, después de tremendo espectáculo que dio en un conocido antro de la capital hidalguense. Ahora se habla de que a su puesto podría llegar un joven dinámico, **Salvador Franco Cravioto**, o el dirigente del Frente Juvenil Revolucionario del PRI, **Antonio Lechuga**(quien, por cierto, ya no es tan joven).●●●

que algo no quedó muy bien amarrado en el PRI de Apan, al grado que su dirigente municipal, **Jorge Olvera Cruz**, decidió abandonar las filas de su partido y dejar solo al candidato **José Fernando Hernández Durán**. La deserción no es un asunto sencillo, por lo que los dirigentes estatales del tricolor deberán aplicarse a fondo para evitar una desbandada que les pueda perjudicar.●●●

que un acierto se anotó la consejera electoral **María de Jesús Hernández Torres**, pues gracias a una iniciativa suya el **Instituto Estatal Electoral (IEE)** aprobó que se entreguen plantillas en braille en las diferentes casillas para el proceso de renovación de alcaldías del 3 de julio próximo. Estas plantillas permitirán a ciegos o débiles visuales poder votar sin necesidad de ayuda de otras personas, lo que marca un avance en la cultura electoral de la entidad. Con esto se garantiza la secrecía del sufragio y la igualdad de las personas.●●●

que una vez iniciadas las campañas todo parece indicar que las autoridades estatales no permitirán movilizaciones de protesta, a fin de garantizar paz social en Hidalgo. Prueba de ello sería la intervención de policías estatales en la región

de Tula para romper un bloqueo de manifestantes que buscaban cerrar una carretera para exigir servicios. La acción de los uniformados generó un pequeño zafarrancho entre las partes, el cual se saldó con una treintena de manifestantes arrestados.

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y comenta en la política, cultura, sociedad y negocios.

(Redacción, pág. 03)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes...

Suena a todo volumen que el Programa de **Útiles Escolares Gratuitos** para alumnos de preescolar, primaria y secundaria inscritos en planteles públicos, trascenderá en pocos meses las fronteras de Hidalgo.

En su cuenta de Twitter, el **ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong**, actual delegado del CEN del PRI en el Estado de México, anunció que estos apoyos son ya un compromiso de campaña del aspirante a la gubernatura de esa entidad, **Eruviel Ávila Villegas**, quien según las encuestas se perfila para ganar los comicios del próximo 3 de julio.

En Radio Pasillo se comenta que otro de los compromisos de **Ávila Villegas** en el Estado de México es incrementar de manera sustancial las becas a estudiantes de escuelas públicas, una fórmula que en Hidalgo se puso en marcha hace varios años y también ha dado buenos resultados.

Suena en Radio Pasillo que varios diputados locales de Hidalgo están más que agradecidos con el portal electrónico Wikipedia.

Ante la falta de ideas propias para subir a la máxima tribuna del estado, a los legisladores les ha dado por buscar textos en Internet y simplemente leerlos en las sesiones del Congreso local.

Pero el problema no es que se "pirateen" los temas, sino que ni siquiera les dan un repaso previo, lo que ocasiona que constantemente se equivoquen en las lecturas.

En el Congreso, por cierto, no estaría mal que el área de Comunicación Social revisara su material antes de enviarlo a los medios informativos.

Ayer, la oficina primero se equivocó en el nombre de un diputado, y al tratar de corregir envió un nuevo correo electrónico, al cual tituló "fe de ratas" (sic).

Al que le urge un vocero es al secretario de Hacienda del gobierno federal, Ernesto Cordero Arroyo, pues las pifias que comete al expresarse en público son cada vez más recurrentes.

Hace tiempo, el funcionario y aspirante a la presidencia de la república por el PAN aseguró **que una familia mexicana podía vivir cómodamente con seis mil pesos mensuales**, y apenas esta semana señaló que México ya no es un país de pobres. En ambos casos tuvo que salir de inmediato a "explicar lo que realmente quiso decir", al más puro estilo de Rubén Aguilar Valenzuela, quien fuera portavoz del ex presidente Vicente Fox Quesada. **(Redacción, pág. web)**

Diario Vía Libre-Deslinde:

***TRÁNSFUGAS O AGENTES LIBRES**

La crisis ideológica y el avance del pragmatismo combinado con intereses grupales o personales al interior de los partidos, desataron en los últimos procesos electorales, el creciente fenómeno de los tráfugas que la voz popular llama "agentes libres", porque no tienen ningún contrato de conciencia con los institutos políticos en que militan y practican un rudimentario populismo.

A este fenómeno no escapa ninguno de los partidos políticos, probado en el proceso constitucional para renovar los 84

ayuntamientos de Hidalgo, que tiene la animación particular de que por única vez por la reforma electoral, la gestión durará 4 años 7 meses, lo que elevó el interés de los políticos.

En Acción Nacional (PAN), esto se refleja en Omitlán de Juárez, pero es más evidente en los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), donde destacados militantes decidieron, al quedar marginados más por decisiones producto de pugnas intestinas que por no reunir perfil, negociar su postulación por otros institutos.

Así decidieron emigrar del PRD a Nueva Alianza (Panal), el ex diputado federal Sergio Hernández, candidato por Actopan y Antonio Aguilar por Jacala; Marina Velázquez al Verde Ecologista de México (PVEM) en Francisco I. Madero, mientras que al del Trabajo (PT) se fueron Ernesto Hinojosa en Tlaxiaca, Víctor Rodríguez en Mineral de la Reforma y América Muñoz en Tasquillo, casos significativos.

En el PRI, tres ejemplos, que no los únicos: Melchor Olivares en Atlapexco, Gabriel Neri en Molango y Felipe Labastida en Mineral del Monte, sin contar los que, como Raúl Camacho Baños, al no ser los elegidos, amaga con apoyar al panista Luis Baños en Mineral de la Reforma. En todos los casos, el argumento central, más que ganar, es hacer perder al partido que los menospreció.

Un caso particular es el de Huejutla, con Alfredo San Román, hoy candidato de Convergencia, que saca a relucir un populismo, que exhibe nuestra proverbial fragilidad democrática e ideológica y la alarmante incultura masiva que unidas en peligroso tálamo, deja paso a muchos hábiles oportunistas, a líderes providenciales y demagogos victimistas, con un alto costo social para el pueblo, lo que ojalá no suceda. **(Alberto Witvrum, Pág. web)**

Independiente-El Socavón: A jóvenes Pachuqueños interesan más las fiestas que las bibliotecas o eventos culturales: IHJ... ¿Pobre juventud! **(Redacción, primera plana)**

Uno más uno-Pachuquillas: Como un hecho inédito en Hidalgo, el día de ayer Instituto Estatal Electoral (IEEH), aprobó la elaboración y utilización de plantillas en Braille para la jornada electoral del próximo 3 de julio, de modo tal que cada mesa directiva de casilla contara con esos instrumentos mediante los cuales los ciudadanos con discapacidad visual podrán ejercer derecho al voto...**(Redacción, primera plana)**

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:

ARRIBA: La diputada federal, emanada del Revolucionario Institucional, mantiene una posición destacada en el Congreso de la Unión, pues está pendiente de las necesidades en su distrito; desde esa perspectiva es constante su participación en tribuna para presentar iniciativas de ley que benefician a los pachuqueños. De igual manera, forma parte de varias comisiones, entre las cuales destaca la relacionada con el desarrollo metropolitano.

ABAJO: El otrora diputado perredista y que ahora bajo el cobijo de la Unión Cívica por una Sociedad Democrática en Hidalgo va como candidato por la alcaldía de Zempoala, parece que no anda muy bien posicionado en aquel municipio; sin embargo, como las campañas recién inician es prematuro augurar un fin desafortunado. Habrá que esperar y observar cómo se desenvuelven los demás aspirantes durante los próximos días.

(Redacción, pág. 02)

La Crónica de Hoy-Grilleras: CAMBIO

Palmira Venero dejó la titularidad del Instituto Hidalguense de la Juventud apenas este miércoles y de inmediato se incorporó a otras actividades. La ex funcionaria deja su huella en el IHJ y con esa dinámica que la caracteriza se incorporó a trabajos propios de su partido.

CONFUSIÓN

Los supuestos perredistas de Zimapán necesitan una brújula, ya que vienen a Pachuca a realizar proselitismo. Al parecer las pugnas internas en el sol azteca de aquella localidad tienen confundidos a los aspirantes al ayuntamiento, pues convocan a los medios estatales para hablar de sus campañas cuando lo lógico es llevar sus propuestas a quienes votarán por ellos. ¿Será que los aspirantes de aquel municipio creen que se pueden ahorrar unos pesos en materia de promoción? **(Redacción, pág. 02)**

Independiente-Acá entre nos...

Estacionamientos, en la mira

Bueno, bueno, no es que hayan cometido alguna infracción concesionarios de estos espacios en las plazas comerciales de la capital del estado.

No. Lo que ocurre es que, como refiere la señora presidenta municipal de Pachuca, doña Geraldina García Gordillo, una vez que todas las plazas comerciales acataron la medida de la gratuidad condicionada de dos horas de estacionamiento, ahora es el turno de la Procuraduría Federal del Consumidor.

Profeco vigilará las tarifas de estacionamientos y que se apliquen las dos horas de a grapa a los clientes. Como dijo el filósofo de Juárez: ¡Pero qué necesidad! Era sencillo arreglar el problema.

¡Aguas con los campanazos!

El secretario de Obras Públicas de Pachuca Eliseo Ramírez Castillo informa que comenzaron las inspecciones en la comunidad Campanitas.

Se trata de evitar que en esa zona se fraccionen terrenos de manera ilegal. Y añadiríamos que para evitar también que caigan incautos. Pero, don Eliseo, ¿por qué no extender esas inspecciones a otras zonas susceptibles de transas con terrenos? Digo.

Y Cordero dice que no existen...

Aunque el secretario de Hacienda y Crédito Público Ernesto Cordero se desdijo de que México ya no es un país pobre, hay muchos elementos para considerar que vive su propio México.

Porque, mire usted, de acuerdo con Coneval, en los últimos seis años Hidalgo se ubicó entre las ocho entidades del país que registraron aumento de entre 5 y 15 por ciento de la población a la que no alcanza el ingreso laboral para comprar una canasta alimentaria. ¿Serán asesores los que tiene Cordero, o empleados de sus contrincantes, digamos, Lozano Alarcón? Vaya, vaya.

Hagamos votos por Mineral

Porque Mineral del Chico permanece entre los siete municipios del país que son evaluados para recibir el denominativo de Pueblo Mágico.

Me platican que la designación no entraña, en sí, la entrega de recursos económicos ipso facto. Pero cuando se otorga, una vez cumplidos los requisitos que el Comité de Evaluación de Pueblos Mágicos realizó a la alcaldía a inicios de año, entonces su propio carácter lo lleva a ser atractivo para la inversión. Ojalá y lo designen Pueblo Mágico. Tiene todo para ello.

Ahí vienen problemas de agua

La delegación estatal de Conagua, advierte que por la sequía que azota al estado, las presas están en niveles históricamente bajos. Hay agua de riego para 20 días. Sí que se avecina un severo problema. **(redacción, página 03)**

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio



Plaza Juárez



Independiente

